

Évangile du 31 octobre 2021. Cycle B
31 Dimanche du Temps Ordinaire



UN AMOUR QUE LUI MÊME A VÉCU



AVEC MISÉRICORDE COMPATISSANTE

AMBIANCE

Que la rencontre avec toi Seigneur, me transforme et que mon intelligence, mes attitudes, mon cœur marchent solidairement vers l'autre.

Mes inquiétudes, mes besoins trouvent en cet espace, paix et forteresse pour qu'avec Toi et comme un défi je puisse les affronter et les canaliser.

Que je ne tourne pas autour du pot, opter pour Toi, suppose le passage des idées au concret.

Orienté Seigneur mon cœur vers le prochain, et que dès ma vie, illuminé par la tienne, m'approche de tous, spécialement des plus nécessiteux.

CHANT. Hoy Señor Vengo Ante Ti - Cristóbal Fones SJ

<https://www.youtube.com/watch?v=8ggdiTeQhq0>

ÉVANGILE - Marc 12, 28b-34

« Un scribe qui avait entendu la discussion, et remarquait que Jésus avait bien répondu, s'avança pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osa plus l'interroger ».

Approfondissement du texte

Le scribe qui s'avance n'est pas malveillant, au contraire : sa question était classique, un sujet de conversation courant, apparemment : si l'on comptait bien tous les détails de la loi juive, on dénombrait six cent-treize commandements : des problèmes de choix de priorité se posaient inévitablement. D'où la question : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Comme toujours, Jésus répond en se référant à l'Écriture elle-même ; et comme tout bon scribe, il sait rapprocher les textes entre eux. Ici, il en cite deux, extrêmement connus : « Voici le premier : Écoute, Israël : le SEIGNEUR notre Dieu est l'unique SEIGNEUR. Tu aimeras le SEIGNEUR ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Ces deux commandements sont des commandements d'aimer et Jésus ne leur ajoute rien pour l'instant.

Mais l'amour peut-il se commander ? L'élan, non, mais la fidélité, oui, et c'est de cela qu'il est question ici : faire de l'amour une loi, c'est relativiser toute autre loi : désormais, la loi, quelle qu'elle soit, est au service de l'amour de Dieu, elle ne peut le remplacer.

Quant au deuxième commandement cité par Jésus, « Tu aimeras ton prochain comme toi-même », il figure au livre du Lévitique, dans ce que l'on appelle la « Loi de sainteté » qui commence par ces mots : « Soyez saints, car

je suis saint, moi le SEIGNEUR votre Dieu » (Lv 19, 2). Ce qui veut dire en clair que, bien avant Jésus-Christ, dans l'idéal d'Israël, les deux amours de Dieu et du prochain ne faisaient qu'un. Les tables de la Loi traduisaient bien la même exigence puisque les commandements concernant la relation à Dieu précédaient tout juste les commandements concernant le prochain.

Notre scribe est visiblement dans cette ligne de pensée.

Jésus conclut par une formule d'encouragement, comme une « béatitude » : « Tu n'es pas loin du Royaume de Dieu » (sous-entendu « heureux es-tu »). Au passage, il est intéressant de noter que la prédication habituelle de Jésus n'est pas un enseignement du type « il faut, tu dois... »

Mais, en définitive, quel est l'apport original de Jésus ? Tout n'était-il pas déjà dans la Loi ? Oui, tout était en germe dans la Loi d'Israël, mais Jésus vient annoncer et accomplir la dernière étape de la Révélation : premièrement, il vient élargir à l'infini la notion de prochain. Jésus vient de donner au scribe la plus belle définition du Royaume : Le Royaume est là où l'amour est roi, l'amour de Dieu nourrissant l'amour des autres.

Des pistes pour la prière

1. Qu'est-ce que signifie l'amour à toi même dans ta vie ?
2. Comment peux-tu expliquer l'amour aux autres comme à toi même dans la vie de chaque jour ?
3. Cet Évangile t'appelle à...

TU N'ES PAS LOIN DU ROYAUME DE DIEU _____

MUSIQUE AMBIANCE. Flight Ishwish - Remember

<https://www.youtube.com/watch?v=3vI-BLD-mA8>

AVEC TOUT TON CŒUR

Aimer Dieu est aussi

aimer les frères;

d'une autre manière n'est pas possible.

Il n'y a pas des raisons pour ne pas aimer le prochain.

Ceci est la nouveauté de l'Évangile de Jésus,

ceci est l'invitation à vivre,

avec le plus grand amour.

En nous, avec le plus grand soin,

la plus grande prévenance...

Ceci est l'inauguration
de la culture de l'amour.
Aimer sans mesure, toujours,
avec tous et à tous.
Notre Dieu, veut,
être aimé dans les frères.
Nous ne pouvons pas aimer Dieu,
et ne pas aimer le frère.
Ce qu'on voit, ce qu'on touche,
ce qu'on sent...
Là, il faut concrétiser les mots,
et parfois trop perdus dans les nuages.
Comment nous apprenons et nous interprétons ?
Combiner avec la loi, la liberté,
la fidélité et l'engagement.
Il était l'option de Jésus.
L'art d'une vie pleinement engagé
avec le Père, avec l'homme.
Mettons fin, aux mots vides,
et que les œuvres expriment, communiquent,
transparent la vie reçue.
Dans l'Autre commence
la recherche de Dieu.
L'Autre est la forme de rendre visible
l'amour à Dieu.
L'Autre est le point de rencontre
avec Dieu dans l'histoire.
L'Autre est le critère de crédibilité.
Atterrissons sur la terre, les Autres,
avec gestes concrets d'amour.
Le geste qui rend possible le Royaume
des samaritains.

CHANT. AUN EN LA TORMENTA CRISTOBAL FONES- FERNANDO LEIVA
https://www.youtube.com/watch?v=B7_h7tJNbGQ



Soeurs de la Carité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

